
電気ビル みらいホール（福岡市中央区渡辺通2-1-82 電気ビル共創館4階）

日 時 令和５年５月１６日 14:00～15:30［開場13:00］火

会 場

プログラム

(１)代表挨拶 福岡県商工会議所連合会 会長 谷川 浩道

九州経済産業局長 苗村 公嗣

福岡県知事 服部誠太郎

(２)講 演 「商工会議所におけるパートナーシップ構築宣言推進の取組み」

日本商工会議所 常務理事 久貝 卓 氏

「取引適正化・パートナーシップ構築宣言に関する中小企業庁の

取組みについて」

中小企業庁 事業環境部長 小林 浩史 氏

「適正な価格転嫁の実現に向けた取組みについて」

公正取引委員会 委員長 古谷 一之 氏

公正取引委員会 企業取引課長 守山 宏道 氏

(３)共同宣言 (一社)九州経済連合会 会長

福岡県経営者協会 会長

(４)閉 会

倉富 純男

〜「パートナーシップ構築宣⾔」拡⼤で適正な取引価格の実現を！〜

●プログラムは都合による変更になる場合がありますので、予めご了承ください。



令和5年5月16日

わが国経済は、過去２０年以上にわたり、物価、賃金及び生産性が

ほぼ横ばいという停滞状態が続いている。一方、原油価格の高騰や円

安基調によるエネルギー・原材料価格の上昇が長期化しており、多く

の地場企業はかつてない苦境に直面している。

このような中、経済を停滞から成長へと転換させ、「成長」と「分

配」の好循環を実現し、もってすべての人々が豊かさを実感できる社

会を実現するためには、「新たな付加価値の創造」とサプライチェー

ン全体における「取引適正化」が不可欠である。

私たちは今、全国で官民を挙げて個々の企業が取引先と持続可能な

共存共栄関係を築く「パートナーシップ構築宣言」の登録を推進して

いるが、これも「成長」と「分配」の好循環を生み出すための重要な

取組みである。

本日、福岡県経済の更なる発展につなげていくことを目的として、

地元産官労23団体のトップが一堂に会し、本取組みに対する理解を共に

深めるためのフォーラムを開催した。この機会に、私たちは、宣言企

業の一層の拡大と取引適正化のための環境整備に向けて、以下の項目

を重点的に推進することをここに宣言する。

「取引適正化推進フォーラム福岡大会」宣言

記

１．「パートナーシップ構築宣言」の登録推進

傘下の会員に対し「パートナーシップ構築宣言」の登録を推進する。

２．適正な価格による取引の徹底

福岡県内のパートナーシップ構築宣言企業は、当該宣言の内容について、自社

の調達部門等の取引現場への浸透を図るとともに、これを取引先に明示する。また、

積極的に当該取引先との価格協議の場を設け、真摯にこれに対応し、コスト（労務費、

エネルギー・原材料費）変動分の取引対価への円滑な反映を図る。

３．サプライチェーン全体の成長に向けた環境整備

サプライチェーン全体で商品・サービスに係る付加価値向上を図ることにより、

適正な価格で最終消費者に提供することにつき社会全体の理解を得られるよう官民

協働で啓発を行う。

以上



合計 ２３団体

九州経済産業局 局長 苗村 公嗣

福岡財務支局 支局長 渡邊 輝

福岡労働局 局長 安達 栄

九州運輸局 局長 吉永 隆博

福岡県 知事 服部 誠太郎

福岡市 市長 髙島 宗一郎

福岡県商工会議所連合会 会長 谷川 浩道

福岡県商工会連合会 会長 花田 稔之

福岡県中小企業団体中央会 会長 桑野 龍一

福岡県商店街振興組合連合会 理事長 梯 輝元

一般社団法人九州経済連合会 会長 倉富 純男

福岡経済同友会 代表幹事 青柳 俊彦

福岡県経営者協会 会長 倉富 純男

一般社団法人福岡県中小企業家同友会 代表理事 髙谷 幸一

一般社団法人福岡県中小企業経営者協会連合会 会長 小林 専司

公益社団法人福岡県トラック協会 会長 眞鍋 博俊

一般社団法人福岡県建設業協会 会長 黒木 篤

一般社団法人福岡県土木組合連合会 理事長 西原 幸作

一般社団法人福岡銀行協会 会長 五島 久

福岡県信用金庫協会 会長 野村 廣美

福岡県信用組合協会 会長 吉丸 秀利

日本労働組合総連合会福岡県連合会 会長 藤田 桂三

福岡商工会議所 会頭 谷川 浩道

宣 言 団 体

（敬称略・順不同）



Ｍ ＥＭ Ｏ

資 料講 演 は、

こちらからダウンロードできます。

本日のフォーラムの様子は、後日、福岡商工会議所の
YouTubeチャンネル「よかぞうチャンネル」でアーカイブ配信します。


